

El mandatario sostuvo que espera instalar una mesa de diálogos con la segunda guerrilla del país. 'Gabino' dijo también estar dispuesto.

"Porque creo en el futuro del país y porque veo que los colombianos están ante una gran oportunidad, tomé la difícil decisión de iniciar un proceso de paz con las Farc y espero poder hacer lo mismo con el Eln, más pronto que tarde", dijo el presidente Juan Manuel Santos en la alocución del lunes.

El anuncio quedó sepultado por la defensa del proceso de paz con las Farc y las alusiones tácitas contra el expresidente Uribe. Sin embargo, el alto consejero para el Diálogo Social, Luis Eduardo Garzón, revivió el tema en una entrevista con Blu Radio ayer en la mañana. Garzón sostuvo que aunque no hay un avance concreto, el mandatario tiene la voluntad de adelantar un acercamiento. "Sin embargo, la actitud del Eln no ha ayudado, hace poco secuestraron a unos alemanes, a unos canadienses y han golpeado la infraestructura petrolera del país. (...) Alias Gabino invita hoy a marchar, pero necesitamos la disposición de todo el Eln, necesitamos que tengan ganas", afirmó el exalcalde de Bogotá.

Por su parte, el máximo comandante del Eln, Nicolás Rodríguez Bautista, hizo un llamado a luchar por la paz de Colombia y en su acostumbrada retórica afirmó que la paz requiere de cambios estructurales en el modelo económico, social y político del país. "Que se una y se movilice el país entero, desde el Putumayo hasta La Guajira, desde la tierra abandonada del Pacífico chocoano hasta donde limita Colombia con Brasil, en una voz alta y unitaria por la esperanza y la paz que nos merecemos todos para siempre", sostuvo Gabino en un comunicado público.

Una fuente cercana al proceso con esta guerrilla le explicó a El Espectador que si los diálogos con esta guerrilla están parados es porque se estaba esperando la marcha de ayer para saber si la paz tenía apoyo popular. Ahora, sostiene la fuente, vendrán una serie de gestos de voluntad de paz por parte del Eln y finalmente el tan esperado anuncio de la instalación de una mesa de negociación paralela a la de las Farc con la guerrilla del Eln.

www.elespectador.com/noticias/paz/articulo-415022-dialogo-el-eln-mas-pronto-tarde